
REUNIÓN DE CONCEJO MUNICIPAL N°  73

Siendo las 15:30 horas del martes 20 de Mayo del 2014.- se da inicio a la reunión
de Concejo de carácter Ordinaria, Presidida por el Sr. Francisco Yevenes Núñez y
contándose con la presencia de los Concejales Luis Zapata Rivera, Gloria
Valderas Silva, Roberto Chamorro Fernández, Mario Fuentealba Cotal y Héctor
Jaramillo Lillo.

También está presente el Secretario Municipal  Guido Figueroa Cerda, en su
calidad de Secretario del Concejo, el Administrador Municipal don Jorge Ravanal y
Rafael Medina López   a  cargo de   la  grabación.-

Tabla:

1. Lectura del acta anterior
2. Lectura correspondencia Recibida
3. Informe del presidente del Concejo
4. Audiencia Jefe Daem
5. Análisis de Bases de concurso para proveer cargos en el Depto. de

Salud.
6. Puntos Varios.

Se da inicio a la sesión por parte del concejal Francisco Yevenes.

En lectura de Acta anterior y el Administrador informa que respecto de los alumnos
que van a Colombia se pide en concreto traspasar $3.000.000.- al Daem, El
Concejo aprueba lo propuesto.

La Concejala Valderas propone solicitar audiencia con el Intendente para tratar el
tema que nos saltan como provincia en varios temas, el Administrador expone que
en Prodemu las funcionarias solicitaron que la oficina funcione en cañete y el
servicio aprobó aquello.

Se acuerda recomendar al Alcalde solicite la audiencia con el Intendente para
solicitar se respete el carácter de Capital Provincial de la comuna de Lebu.

Con estos comentarios se aprueba el Acta N° 72 anterior.

El Administrador Municipal expresa que se han creado expectativas respecto a la
creación de una feria en el sector norte, e informa que se encargue a los
funcionarios del servicio país que realicen un estudio al respecto.

En otro tema el Administrador Municipal expone el tema de la solicitud de
subvencion de la mesa comunal de Pueblo Mapuche, y propone se vea luego
porque esto es para el 24 de Junio.

Se recomienda se recaude información respecto a que cosas son las que
necesitan, para ver si se otorga subvencion  en especie.

La Concejala Valderas propone que la subvencion se entrega a cada institución
integrante que son siete.

El Concejal Jaramillo apoya esa idea y propone $490.000, seria $70.000. Cada
una.

REUNIÓN DE CONCEJO MUNICIPAL N°  73

Siendo las 15:30 horas del martes 20 de Mayo del 2014.- se da inicio a la reunión
de Concejo de carácter Ordinaria, Presidida por el Sr. Francisco Yevenes Núñez y
contándose con la presencia de los Concejales Luis Zapata Rivera, Gloria
Valderas Silva, Roberto Chamorro Fernández, Mario Fuentealba Cotal y Héctor
Jaramillo Lillo.

También está presente el Secretario Municipal  Guido Figueroa Cerda, en su
calidad de Secretario del Concejo, el Administrador Municipal don Jorge Ravanal y
Rafael Medina López   a  cargo de   la  grabación.-

Tabla:

1. Lectura del acta anterior
2. Lectura correspondencia Recibida
3. Informe del presidente del Concejo
4. Audiencia Jefe Daem
5. Análisis de Bases de concurso para proveer cargos en el Depto. de

Salud.
6. Puntos Varios.

Se da inicio a la sesión por parte del concejal Francisco Yevenes.

En lectura de Acta anterior y el Administrador informa que respecto de los alumnos
que van a Colombia se pide en concreto traspasar $3.000.000.- al Daem, El
Concejo aprueba lo propuesto.

La Concejala Valderas propone solicitar audiencia con el Intendente para tratar el
tema que nos saltan como provincia en varios temas, el Administrador expone que
en Prodemu las funcionarias solicitaron que la oficina funcione en cañete y el
servicio aprobó aquello.

Se acuerda recomendar al Alcalde solicite la audiencia con el Intendente para
solicitar se respete el carácter de Capital Provincial de la comuna de Lebu.

Con estos comentarios se aprueba el Acta N° 72 anterior.

El Administrador Municipal expresa que se han creado expectativas respecto a la
creación de una feria en el sector norte, e informa que se encargue a los
funcionarios del servicio país que realicen un estudio al respecto.

En otro tema el Administrador Municipal expone el tema de la solicitud de
subvencion de la mesa comunal de Pueblo Mapuche, y propone se vea luego
porque esto es para el 24 de Junio.

Se recomienda se recaude información respecto a que cosas son las que
necesitan, para ver si se otorga subvencion  en especie.

La Concejala Valderas propone que la subvencion se entrega a cada institución
integrante que son siete.

El Concejal Jaramillo apoya esa idea y propone $490.000, seria $70.000. Cada
una.

REUNIÓN DE CONCEJO MUNICIPAL N°  73

Siendo las 15:30 horas del martes 20 de Mayo del 2014.- se da inicio a la reunión
de Concejo de carácter Ordinaria, Presidida por el Sr. Francisco Yevenes Núñez y
contándose con la presencia de los Concejales Luis Zapata Rivera, Gloria
Valderas Silva, Roberto Chamorro Fernández, Mario Fuentealba Cotal y Héctor
Jaramillo Lillo.

También está presente el Secretario Municipal  Guido Figueroa Cerda, en su
calidad de Secretario del Concejo, el Administrador Municipal don Jorge Ravanal y
Rafael Medina López   a  cargo de   la  grabación.-

Tabla:

1. Lectura del acta anterior
2. Lectura correspondencia Recibida
3. Informe del presidente del Concejo
4. Audiencia Jefe Daem
5. Análisis de Bases de concurso para proveer cargos en el Depto. de

Salud.
6. Puntos Varios.

Se da inicio a la sesión por parte del concejal Francisco Yevenes.

En lectura de Acta anterior y el Administrador informa que respecto de los alumnos
que van a Colombia se pide en concreto traspasar $3.000.000.- al Daem, El
Concejo aprueba lo propuesto.

La Concejala Valderas propone solicitar audiencia con el Intendente para tratar el
tema que nos saltan como provincia en varios temas, el Administrador expone que
en Prodemu las funcionarias solicitaron que la oficina funcione en cañete y el
servicio aprobó aquello.

Se acuerda recomendar al Alcalde solicite la audiencia con el Intendente para
solicitar se respete el carácter de Capital Provincial de la comuna de Lebu.

Con estos comentarios se aprueba el Acta N° 72 anterior.

El Administrador Municipal expresa que se han creado expectativas respecto a la
creación de una feria en el sector norte, e informa que se encargue a los
funcionarios del servicio país que realicen un estudio al respecto.

En otro tema el Administrador Municipal expone el tema de la solicitud de
subvencion de la mesa comunal de Pueblo Mapuche, y propone se vea luego
porque esto es para el 24 de Junio.

Se recomienda se recaude información respecto a que cosas son las que
necesitan, para ver si se otorga subvencion  en especie.

La Concejala Valderas propone que la subvencion se entrega a cada institución
integrante que son siete.

El Concejal Jaramillo apoya esa idea y propone $490.000, seria $70.000. Cada
una.

REUNIÓN DE CONCEJO MUNICIPAL N°  73

Siendo las 15:30 horas del martes 20 de Mayo del 2014.- se da inicio a la reunión
de Concejo de carácter Ordinaria, Presidida por el Sr. Francisco Yevenes Núñez y
contándose con la presencia de los Concejales Luis Zapata Rivera, Gloria
Valderas Silva, Roberto Chamorro Fernández, Mario Fuentealba Cotal y Héctor
Jaramillo Lillo.

También está presente el Secretario Municipal  Guido Figueroa Cerda, en su
calidad de Secretario del Concejo, el Administrador Municipal don Jorge Ravanal y
Rafael Medina López   a  cargo de   la  grabación.-

Tabla:

1. Lectura del acta anterior
2. Lectura correspondencia Recibida
3. Informe del presidente del Concejo
4. Audiencia Jefe Daem
5. Análisis de Bases de concurso para proveer cargos en el Depto. de

Salud.
6. Puntos Varios.

Se da inicio a la sesión por parte del concejal Francisco Yevenes.

En lectura de Acta anterior y el Administrador informa que respecto de los alumnos
que van a Colombia se pide en concreto traspasar $3.000.000.- al Daem, El
Concejo aprueba lo propuesto.

La Concejala Valderas propone solicitar audiencia con el Intendente para tratar el
tema que nos saltan como provincia en varios temas, el Administrador expone que
en Prodemu las funcionarias solicitaron que la oficina funcione en cañete y el
servicio aprobó aquello.

Se acuerda recomendar al Alcalde solicite la audiencia con el Intendente para
solicitar se respete el carácter de Capital Provincial de la comuna de Lebu.

Con estos comentarios se aprueba el Acta N° 72 anterior.

El Administrador Municipal expresa que se han creado expectativas respecto a la
creación de una feria en el sector norte, e informa que se encargue a los
funcionarios del servicio país que realicen un estudio al respecto.

En otro tema el Administrador Municipal expone el tema de la solicitud de
subvencion de la mesa comunal de Pueblo Mapuche, y propone se vea luego
porque esto es para el 24 de Junio.

Se recomienda se recaude información respecto a que cosas son las que
necesitan, para ver si se otorga subvencion  en especie.

La Concejala Valderas propone que la subvencion se entrega a cada institución
integrante que son siete.

El Concejal Jaramillo apoya esa idea y propone $490.000, seria $70.000. Cada
una.



HOJA  N° 2 DE ACTA N° 73 DE FECHA 20.05.2014.-

Se aprueba otorgar una subvencion de $ 490.000.- a la Mesa Comunal del Pueblo
Mapuche y que ellos repartan $70.000.- a cada organización.

Con el objeto de tratar el punto 4 de la tabla ingresa a la sala la Jefa Daem Sra.
Maria Catalina Martínez, quien solicitó audiencia para entregar el informe del
Fondo de Apoyo a la gestión Municipal año 2013 (FAGEM) el cual debe ser
aprobado por el Concejo.

Se expone que la iniciativa 1 área de capacitación.

- Se realizo un curso de Contabilidad Municipal              $ 1.185.000.-
- Se trabajo en el análisis de la Ley 18.880

Ley de procedimientos administrativos                          $ 1.520.000.-
- Inspección de obras                                                       $    395.000.-
- Liderazgo y comunicación $ 8.900.000.-
- Manejo de estrés funcionarios Daem $ 3.000.000.-

Total Invertido                     $ 15.000.000.-

Saldo                          $  100.000.-

Iniciativa N° 2 área infraestructura

Hermoseando los espacios educativos

- Cierre pasillo escuela F-785                               $   6.000.000.-
- Construcción duchas liceo b-54                          $ 15.000.000.-
- Puertas acceso /cubierta UE F-790                    $   8.999.937.-
- Cierre perimetral y otros F -788                          $ 10.755.106.-
- Mejoramiento baños y patio F-792                     $    5.999.635.-
- Mejora techo multicancha G-780                        $      999.602.-
- Mejora pared norte F-789                                   $      600.845.-
- Pozo profundo G-787, Colhue                            $   3.000.000.-
- Asesorías y Estudios G-501 $ 27.990.000.-

Total Invertido                     $ 79.345.125.-

Saldo                                $ 2.255.720.-

Iniciativa N° 3 área Transporte Escolar

Mejorando la calidad a través de la Asistencia

- Adquisición de minibús                                    $ 18.899.999.-
- Servicio sector Lebu-Norte                                   8.000.000.-
- Servicio Escuela Especial                                    4.888.667.-
- Servicio G-501 Isla Mocha                                   2.487.000.-
- Servicio G-781 y B-54 1.110.000.-
- Servicio B-52 y B-51                                               750.000.-
- Traslado delegación Dep. 120.000.-

Total Inversión $ 36.255.666.-
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Saldo                        $358.334.-

Iniciativa N°4 Área Mobiliario y tecnología

- Adquisición Mobiliario DAEM $ 2.966.192.-
- Adquisición tecnología DAEM                                     12.000.000.-
- Adquisición laboratorio B-54 8.411.403.-

Total Inversión $ 23.377.595.-
Saldo                                 $ 1.622.405.-

Resumen FAGEM 2013

Área                               Monto Invertido                            Saldo
 Capacitación $ 15.000.000.- $100.000.-
 Infraestructura                  79.345.125.- 2.255.720.-
 Transporte Escolar           36.255.666.- 358.334.-
 Mobiliario Tecnológico 23.377.595.- 1.622.405.-

Total $ 153.978.386.- $ 4.336.459.-

Se consulta que sucede con el saldo que hay que devolver, ya que se puede
pensar porque se devuelve dinero siendo que hay tantas necesidades. La Sra.
Catalina expone que el problema es de plazo, ya que el FAGEM se recibe la
aprobación bastante tarde y el plazo para cumplir no cambia y es en Noviembre ,
es poco el plazo para realizar modificaciones.

El Concejo aprueba la rendición del FAGEM del año 2013.

El Concejal Zapata consulta por los sueldos de los conductores que  trabajan en el
Daem y que criterios existen para fijar esos sueldos.

La Sra. Catalina expone que hay un escalafón, basado en un acuerdo que hizo el
Gremio con el Alcalde de la época, en una propuesta que hizo el mismo Gremio.

Se acuerda en definitiva que la Jefa Daem, estudie el Tema, realice una propuesta
al Concejo.

Sin más que agregar se retira la Sra. Catalina.

Posteriormente se analiza la siguiente correspondencia recibida:

- Carta de la mesa comunal del Pueblo Mapuche presidida por la Sra. Erika
Carril Antipil, quienes solicitan subvencion para celebrar el Wetripantu, Año
Nuevo Mapuche, ellos representan a siete asociaciones.

Se aprueba por un monto de $ 490.000.-

- De Maria Reyes Campos Jefe área Lebu de Forestal Arauco S.A.
solicitando audiencia con el Concejo.

Se aprueba para el próximo miércoles 28 de mayo a las 18° Hrs.

- Del Secplac don Leonardo Badilla, quien solicita compromiso de
financiamiento de costos de operación y funcionamiento para el proyecto
“Adquisición retroexcavadora cargadora, Lebu” por $13.800.000.-
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Se aprueba lo solicitado.

- Solicitud de Don Luis Dinamarca Jara quien solicita patente de Juegos
Electrónicos.

El Concejo autoriza otorgarla.

- De don Luis Briones Méndez quien solicita traslado de local de pool de
Alcázar  272 a calle Alcázar con Rioseco.

Se aprueba lo solicitado.

- De don Juan Luengo Vigor, propietario de la patente de Alcohol rol 4-13,
quien solicita su traslado desde calle Darío Salas 126 Los Filtros a su nueva
dirección Mackay  N°343.-

El Concejal Yevenes expresa que él aprobaría esta solicitud ya que es el caso de
Magdiel Monsalvez, quien tiene un hijo discapacitado.

El Concejal Chamorro expresa que tiene al lado una patente de salón de pool,
habría que decirle que no mal utilice ambas patentes.

En definitiva el Concejo aprueba lo solicitado.

- Del Jefe de Gabinete quien informa que el campeonato de la Escuela de
Futbol Jose Marcelo Salas, fue postergado.

- De la Sra. Florencia Cruces Tolosa, quien solicita patente de Restaurant.

Se acuerda enviarla a la Asesoría Jurídica para que vea la legalidad de la
solicitud.

- En el tema becas Municipales se lee memo N°100 de Maribel Monsalvez,
solicitud de Oscar Urzua Matamala, carta de Camila Zuñiga Fernandez y de
la ASEMUCH.

Se acuerda sean analizados por la Comisión Social del Concejo.

- Solicitud de subvención en especie para construir un templo para la iglesia
unida metodista Pentecostal, de Luis Vidal Ramírez.

- Caso Social de la Sra. Ida Sáez Cruces, se acuerda se envié a Dideco.
- Carta de la Escuela de Fútbol Municipal, José Muñoz Muñoz, quines

solicitan un conteiner para instalarlo en el Estadio.

El Sr. Administrador conversará con la Asociación de Fútbol para que le asigne un
espacio dentro del estadio, porque el container tiene actualmente su objetivo.

- De la agrupación de padres y Amigos de Jóvenes especiales discacitados.
Se decide dejarlo para una próxima reunión.

- Del Consejo Local de Deportes y Recreacion solicitando subvención año
2014.

Se acuerda incorporarlo a la carpeta de subvenciones.

- Ord N° 116 de fecha 19.05.2014 de la directora del Centro de Salud Lebu
Norte, Sra. Maria Chamorro Mena, en que informa del caso de don Neftalí
Valencia,  a quien no se le traslada con auxiliar Paramédico, porque eso es
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Solo para personas con riesgo Vital, Oxigeno dependiente, gran quemados
o poli traumatizados,  lo cual no sería el caso del Sr. Valencia.

El Concejal Yevenes expresa que el problema es que los pacientes con riesgo
vital, oxigeno dependiente, gran quemado o poli traumatizado los traslada el
hospital.

La Concejala Valderas propone que se le envié una carta en que se le diga que
ella es una funcionaria y debe hacer lo que sus jefes les ordenen. Además la carta
está muy mal redactada y en forma sarcástica y no podemos correr un riesgo tan
grande.

El Concejal Fuentealba expresa que en la Administración Municipal el jefe superior
del servicio debe insistir, pues ellos son  profesionales y tienen que cumplir con las
normas es el jefe el que debe insistirle.

El Concejal Jaramillo expresa que la respuesta no se ajusto a lo que el concejo
está necesitando.

- De la asociación de productores e industriales del cuero y calzado quienes
solicitan autorización para instalarse en Lebu.

El Concejo aprueba con la oposición del Concejal Fuentealba.

- De la Unión Comunal de Adulto Mayor quienes exponen inquietud respecto
al cruce peatonal frente al consultorio Lebu Norte.

El Concejal Fuentealba propone una pasarela peatonal.

El Concejal Chamorro expone que la gente  no la usaría.

El Concejal Jaramillo expone que lo otro seria un semáforo de tres tiempos.

El Concejal Yevenes propone que se instale un reductor de velocidad.

En definitiva se acuerda solicitar que transito nos informe y convocarlo para una
próxima reunion.

- Carta de don Iván Antipil, Presidente de la Agrupación Maquinaria Agrícola
PDTI, Lebu quien solicita subvencion para mantención de un tractor de esa
agrupación.

Se informa que el tractor fue financiado por el Gobierno a través de Indap y como
es PDTI estas son personas Indígenas.

El Administrador Municipal expone que el problema es que en Curaco-Morhuilla,
se encontró el carbón de la papa, y este tractor no ha trabajado en ningún predio
con esta enfermedad y la primera mantención la financiaron ellos.

El Concejo aprueba otorgar una subvencion de $ 1.000.000.- dividido en dos
parcialidades.

Por último en el tema de las bases del concurso para proveer cargos en el Depto.
de Salud, el Concejo acuerda aprobar las bases.

El Administrador Municipal informa que entre los parques que está informando la
presidenta se incorporó el parque del Carbón de Lebu” el cual no contempla nada
para la casa Errazuris, la idea es presentar un proyecto para darle alguna utilidad
en el tema cultural.
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Agrega que el fin de semana se hicieron dos actividades, una es la fecha de
Bodyboard y otra de motocross, también se realizó en Santiago la reunión de
Salud y se están consiguiendo los $150.000.000.- para el funcionamiento del
Consultorio correspondiente al año 2014.

Respecto al Bodyboard que organizó Pablo Sandoval se critica que faltó mas
formalidad en el protocolo y planificación con más tiempo, el año pasado le pasó lo
mismo.

Se informa también que en Relaciónes Públicas está don Patricio Figueroa el Jefe
de Gabinete quien está en ambas partes.

En puntos varios:

El Concejal Fuentealba expone su queja porque algunos Jefes de Depto. no
atienden los llamados telefónicos de los Concejales, la Concejala Valderas agrega
que ella ve también cierta displicencia o rebeldía de parte de las actuales Jefas,
cosa que no sucedía antes y le extraña pues se considera una falta de respeto. Se
trata específicamente de los casos de Dideco, Secplan.

Se agrega que también falta información respecto a los nuevos Funcionarios que
se han contratado.

Don Héctor comunica que respecto a la Escuela Municipal de futbol quienes
viajaron a Concepción el fin de semana pasado, tuvieron un accidente menor pero
tuvo un niño que se golpeó y reaparece nuevamente el tema de los seguros.

El Concejal Zapata expone el problema del paradero frente a la Copec que no
protege de la lluvia, también en el paradero frente al Cesfam y además se están
recién instalando 2 paraderos en la Población Eduardo Frei Montalba.

El Concejal Chamorro consulta por los compromisos respecto a la arborización y
el Adm. Municipal expone que la idea es comprar la madera para hacer la cubierta
de protección de los arboles, estos podrían llegar algunos este fin de mes, vienen
de Chillan, son Arrayan, Quillay y Liquidámbar.

El Concejal Fuentealba recomienda considerar también el Ulmo y los Lleuques.

También se propone convocar a la Empresa Valco que ofreció árboles para
forestar.

En otro tema, respecto a la Ruta P-40, se informa que están por entregar.

El Concejal Chamorro propone se solicite un by pass por Arauco porque es una
necesidad dado el nivel de desarrollo que se quiere dar a la provincia y además
que falta la subida del sector el Guindo por lo cual año no está terminada la ruta P-
40.

Por último en el punto 5 de la tabla el Concejo da por aprobada las Bases para
llamar a concurso de los 16 cargos en el Depto. de Salud.

Se acuerda que la próxima reunión sea el miércoles 28 no el Martes 27.

Sin más que tratar se da término a la reunión de concejo siendo las 20:15 Hrs.-
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Resumen de acuerdos

1. Se acuerda traspasar $3.000.000. al Daem por viaje de alumnos a
Colombia.

2. Se aprueba una subvencion de $ 490.000. a la mesa comunal del Pueblo
Mapuche.

3. El Concejo aprueba rendición del FAGEM 2013.
4. Se acuerda aprobar audiencia a la jefa área de forestal Arauco S.A. para el

próximo miércoles 28 de mayo.
5. Se acuerda financiar costos de operación y funcionamiento para el proyecto

Adquisición retroexcavadora cargadora, Lebu por un monto de $
13.800.000.-

6. Se autoriza solicitud de patente de juegos electrónicos al Sr. Luis
Dinamarca.

7. Se autoriza traslado de local de pool de Alcázar 272 a Calle Alcázar con
Rioseco del Sr. Luis Briones Méndez

8. Se autoriza traslado de patente de Alcohol Rol 4-13 desde Calle Darío 126
Los filtros a su nueva dirección Mackay N° 343, según carta solicitud de don
Juan Luengo Vigor.

9. Se acuerda enviar carta de la Sra. Florencia Cruces Tolosa a Asesoría
Jurídica para ver legalidad de la solicitud de Patente de Restaurant.

10.Se acuerda analizar por la comisión educación el tema de las becas
municipales, esto con relación al memo N° 100 de la Srta. Maribel
Monsalvez.

11. Se acuerda enviar a Dideco carta enviada por la Sra. Ida Sáez Cruces.
12.Se acuerda autorizar a la Asociación de productores e industriales del cuero

y Calzado para instalarse en Lebu.
13. Se acuerda otorgar unas subvencion municipal a la Agrupación Maquinaria

Agrícola PDTI DE $1.000.000, en dos parcialidades.
14.Se aprueban las bases para concurso proveedor cargos en el Depto. de

Salud.
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